

d'ici comme sur une pancarte immense étendue devant vous ; à chaque point de vue varié sous lequel se présente l'étendue illimitée de cette plaine riche et fertile, qu'embrassent les horizons de quelque côté que vous tourniez vos regards, et que vous ne pourriez vous lasser d'admirer.

Quand on pense que, naguère encore, bien après la période quaternaire, ce grand bassin submergé jusqu'au niveau de ses larges échancrures, comme une mer impassible, ne faisait en rien pressentir, encore moins soupçonner ce que aujourd'hui vous y entrevoyez !

(A suivre.)

P.-H. DUMAIS.

LES CICINDELES

DE LA

Province de Québec

CICINDELIDAE

FAMILLE DES CICINDÉLIDES

Cette famille, relativement peu nombreuse, n'est représentée dans la faune de la province de Québec que par le seul genre Cicindèle.

Ce qui caractérise surtout les Cicindélides, c'est que les antennes filiformes sont insérées sur le front, au-dessus de la base des mandibules. En outre, le menton est profondément échancré, avec une dent aiguë au milieu ; les pattes sont grêles et propres à la course.

Deux genres seuls de cette intéressante famille se rencontrent dans le Canada, le genre *Omus* et le genre *Cicindela*. Les *Omus* ne se trouvent guère que le long de la côte du Pacifique, dans la Colombie anglaise, et l'île de Vancouver ; on les reconnaît des *Cicindèles* par leurs yeux qui sont beaucoup plus petits et leur forme qui se rapproche davantage de celle des Carabiques. Quant aux